
E-MAIL INVIATA ALLA COMMISSIONE (13 febbraio 2009) 

 

 

[…] 

Mi chiedo e Vi chiedo, nel contesto della crisi economica mondiale che stiamo attraversando, quali 

affidabilità e certezze possono avere i dati di flusso dei traffici merci e degli autoveicoli privati, da 

Voi stimati per avvalorare la necessità di costruzione della “GRONDA di PONENTE”?  

Come si può avere assoluta certezza di tali stime locali se a livello planetario nessuno è in grado di 

prevedere se e quando si uscirà da questa regressione economica e sociale (prudentemente 

si azzarda non prima del 2012 ).  

Non è che rischiamo di trovarci con gallerie e viadotti lasciati a metà per mancanza di fondi, dovuta 

al drastico calo dei pedaggi percepiti a livello nazionale?  

O peggio ancora, di concludere l’opera con il sussidio di soldi PUBBLICI (cioè NOSTRI) e di 

avere un’altra cattedrale nel deserto per mancanza di futuri traffici ?  

In entrambe le ipotesi a PAGARE sarebbero sempre i CONTRIBUENTI genovesi.  

Le certezze in queste opere sono fondamentali, sia quelle progettuali che quelle statistiche, e se non 

avete certezze su entrambe, per favore evitate di iniziare questa opera.  

[…] 

 

 

RISPOSTA DELLA COMMISSIONE  

 

Gentile […] 

in merito alle stime di crescita dei flussi veicolari considerate nello studio trasportistico di ASPI , la 

commissione ha già espresso perplessità, chiedendo, in una nota tecnica inviata nel gennaio 2009 ad 

Autostrade di riconsiderare le dinamiche di crescita ipotizzando cioè andamenti più bassi, in 

relazione anche alla realizzazione di opere ferroviarie che potranno assorbire quote di traffico su 

gomma, oltre che per le ragioni da lei ricordate. 

ASPI ha risposto positivamente alla nostre richieste predisponendo nuovi scenari di traffico che 

saranno a breve disponibili sul sito. 

Inoltre, in vista dell’incontro tematico del 7 marzo sul tema della valutazione degli scenari di 

traffico, abbiano consultato una rosa di esperti di traffico e mobilità a cui abbiano fatto avere gli 

studi trasportistici di ASPI perché valutassero i contenuti dello stesso e gli scenari di crescita 

ipotizzati. 

In merito alle questioni legate ali finanziamento dell’opera, finora Autostrade per l’Italia non ha 

presentato né una stima dei costi, né un’ipotesi circa le fonti finanziarie che potranno essere 

utilizzate. Su questo punto la Commissione ha già espresso i propri rilievi nel comunicato che può 

trovare sul sito all’indirizzo: 

http://urbancenter.comune.genova.it/IMG/pdf/Microsoft_Word_-

_Comunicato_commissione_su_dossier_ASPI_-_6_feb_2009.pdf 

 

Siamo anche noi in attesa di una risposta. 

[…] 

(SONO STATI OMESSI I SOLI DATI PERSONALI) 

 


